

INVITACIÓN A LA ALIANZA POR EL RÍO MONNEGRE

Estimados amigos,

A los alumnos y alumnas del Colegio Salesianos Don Bosco de Alicante, en nombre de nuestro Centro, nos complace invitarles a unirse a la **Alianza por el Río Monnegre**, un movimiento ciudadano e institucional para la protección de su naturaleza y su patrimonio histórico y cultural.

En este escrito pretendemos explicar cómo hemos llegado a plantearnos esta iniciativa y en qué consiste.

Desde 2019 nuestro colegio está trabajando en un proyecto de Aprendizaje y Servicio (APS) llamado *Apadrina un Ecosistema*, que consiste en conocer y defender un espacio natural de nuestro entorno y enseñar a las demás personas a respetarlo y cuidarlo. Elegimos el Río Monnegre y en él hemos descubierto un ecosistema cercano, que no conocíamos en absoluto y la enorme importancia que han tenido sus aguas en la historia de la Huerta alicantina y en todos los pueblos de la comarca.

Diversas promociones de alumnos hemos investigado y realizado trabajos y presentaciones sobre la naturaleza y la historia del río. Algunas de las actividades que hemos desarrollado estos años se han consolidado ya en nuestro Centro y han ido haciendo crecer el proyecto.

Por un lado, hemos realizado dos excursiones para visitar el río y conocerlo. En cada ocasión han participado cerca de 100 personas entre alumnos y profesores. En el año 2020 recorrimos desde Monnegre de Baix hasta el Assut de Sant Joan y en noviembre de 2022 realizamos una ruta entre el Assut de Mutxamel y la E.D.A.R de Campello. En estas dos salidas los alumnos aprendieron sobre la fauna y la flora y reunieron abundante información para sus cuadernos de campo y material fotográfico sobre el ecosistema.

Por otro lado, con el apoyo del Excelentísimo Ayuntamiento de Mutxamel, hemos llevado a cabo tres ediciones consecutivas de la *Limpieza Ciudadana de Residuos en el Río Monnegre*. Esta actividad es organizada por los alumnos de nuestro centro bajo el paraguas de la campaña estatal *1m2 por los ríos*, promovida por SEO BirdLife y Ecoembes en torno al Día Internacional de Acción por los Ríos (14 de marzo). En cada limpieza han participado más de 100 voluntarios que durante una jornada recogen, caracterizan y separan todos los residuos encontrados en el cauce y alrededores. En total, entre las tres ediciones se han retirado más de 3.500 objetos que han supuesto la eliminación de 2 toneladas de basura.

Hemos aprendido que en el contexto de deterioro generalizado de la biodiversidad en el Planeta, nuestro río no es ajeno a problemas de contaminación, erosión, degradación del paisaje... Además, hemos descubierto que hasta hace poco hubo en el río varios núcleos habitados y una floreciente actividad agrícola que van cayendo en el olvido según nuestros mayores nos van dejando. Quizá la España vaciada esté más cerca de lo que pensamos.

En resumen, llevamos más de tres años conociendo el río y ahora queremos dar un paso más y promover la creación de una comunidad ciudadana en la defensa y reconocimiento del Río Monnegre - Río Seco como un espacio natural valioso y valorado.

Por ello invitamos a particulares, instituciones, asociaciones y ayuntamientos que tengan algún interés o aprecio por el Río Monnegre a unirse a la ***Alianza por el Río Monnegre***.

Los miembros de esta Alianza nos comprometemos personal y colectivamente a:

1. Participar y brindar apoyo a futuras iniciativas y eventos que ayuden a difundir y preservar los valores ecológicos, culturales e históricos del Río Monnegre.
2. A colaborar entre nosotros en actividades e iniciativas que promuevan la conservación de su patrimonio histórico, su naturaleza y la solución de sus problemas ambientales.
3. A fomentar el desarrollo sostenible, la participación ciudadana y el bienestar general de las personas y comunidades que han habitado y habitan en este lugar.
4. A mantener contacto y comunicación para intercambiar ideas, propuestas e informaciones sobre temas, eventos, iniciativas o propuestas relacionadas con el río.

A los jóvenes del Colegio Salesianos Don Bosco de Alicante nos haría mucha ilusión que se unieran a nuestra Alianza. Si están interesados en formar parte de ella, les invitamos a que nos lo confirmen respondiendo a este correo y les consideraremos aliados y les tendremos al tanto de futuras iniciativas y colaboraciones.

Gracias de verdad, por acompañarnos y ayudarnos con esta misión, tan importante para todos, de conservar y proteger nuestra Naturaleza y nuestras raíces.